

Н.В. Демьянченко, А.А. Шанин, Т.В. Юшкина. КЛАССИФИКАЦИЯ ОБЕСПЕЧЕНИЯ ДОСТУПА К ПРАВОВОЙ ИНФОРМАЦИИ // Вестник Российского университета кооперации. 2020. № 3(41). С. 116-122.

Автор (ы) Н.В. Демьянченко, А.А. Шанин, Т.В. Юшкина.

Author(s) N.V. Demyanchenko, A.A. Shanin, T.V. Yushkina.

Индекс УДК 342.7

Название статьи: КЛАССИФИКАЦИЯ ОБЕСПЕЧЕНИЯ ДОСТУПА К ПРАВОВОЙ ИНФОРМАЦИИ

Title of the article: CLASSIFICATION OF ACCESS TO LEGAL INFORMATION

Ключевые слова: право на информацию; правовая информация; официальная информация; неофициальная информация; категории информации; обеспечение доступа к правовой информации; классификация правовой информации; классификация доступа к информации.

Keywords: right to information; legal information; official information; unofficial information; categories of information; ensuring access to legal information; classification of legal information; classification of access to information.

Аннотация: В статье исследуются актуальные подходы к классификации обеспечения доступа к правовой информации. В юридической науке классификация используется весьма часто, поскольку она позволяет быстро ориентироваться в тексте, а также дает возможность получить новые знания посредством выявления внутренних связей в информационном материале.

Основания классификации правовой информации и обеспечения доступа к ней проанализированы в зависимости от содержания, вида материального носителя, категории доступа, важности использования, адресата и иных оснований. Отмечается также особая категория информации, которую нельзя раскрывать ни при каких обстоятельствах – это правовая информация, оборот которой запрещен. Приведены примеры способов обеспечения доступа к правовой информации.

Сделан вывод о том, что официальное и неофициальное обеспечение может происходить в формах предоставления и распространения. Авторы подчеркивают, что классификация не может быть самоцелью, она должна иметь практическое применение, раскрывать внутренние логические связи в материале. Искусственная классификация доступа к правовой информации, в основе которой лежат несущественные признаки, является неэффективной.

Annotation: The article examines current approaches to classification of access to legal information. In legal science, classification is used very often, because it allows you to quickly navigate the text, and also makes it possible to gain new knowledge by identifying internal links in the information material.

The grounds for classifying legal information and providing access to it are analyzed depending on the content, type of material carrier, access category, importance of use, addressee, and other grounds. There is also a special category of information that cannot be disclosed under any circumstances – this is legal information, the circulation of which is prohibited. Examples of ways to ensure access to legal information are provided.

It is concluded that official and unofficial support can occur in the forms of provision and distribution. The authors emphasize that classification cannot be an end in itself, it must have practical application, reveal internal logical connections in the material. Artificial classification of access to legal information based on non-essential features is ineffective.

Контактные данные авторов: **ДЕМЬЯНЧЕНКО Наталья Васильевна** – доктор экономических наук, профессор кафедры правоведения. Краснодарский кооперативный институт (филиал) Российского университета кооперации. Россия. Краснодар. E-mail: n.v.demiyachenko@ruc.su.

ШАНИН Андрей Александрович – кандидат юридических наук, доцент кафедры теории и истории права и государства. Волгоградский государственный университет. Россия. Волгоград. E-mail: shanin@volsu.ru.

ЮШКИНА Татьяна Викторовна – кандидат юридических наук, доцент кафедры правоведения. Краснодарский кооперативный институт (филиал) Российского университета кооперации. Россия. Краснодар. E-mail: 3838888@rambler.ru.

Contact details of the authors: **DEMYANCHENKO, Natalya Vasilyevna** – Doctor of Economics, Professor of the Department of Jurisprudence. Krasnodar Cooperative Institute (branch) of the Russian University of Cooperation. Russia. Krasnodar. E-mail: n.v.demiyachenko@ruc.su.

SHANIN, Andrey Alexandrovich – Candidate of Law, Associate Professor of the Department of Theory and History of Law and State. Volgograd state University. Russia. Volgograd. E-mail: shanin@volsu.ru.

YUSHKINA, Tatyana Viktorovna – Candidate of Law, Associate Professor of the Department of Jurisprudence. Krasnodar Cooperative Institute (branch) of the Russian University of Cooperation. Russia. Krasnodar. E-mail: 3838888@rambler.ru.

Страницы. 116-122.